

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan rumusan, tujuan, hasil, dan pembahasan dalam penelitian pengembangan lembar kerja siswa pada Pembelajaran Nilai-Nilai Dalam Sastra Melayu Klasik Siswa Kelas X SMA Persiapan Stabat yang dikemukakan sebelumnya dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pengembangan bahan ajar berbasis budaya Melayu secara umum mampu memenuhi kebutuhan bahan ajar di SMA Swasta Persiapan Stabat.
2. Isi materi bahan ajar berbasis budaya Melayu yang sesuai dengan kebutuhan siswa kelas X SMA Swasta Persiapan Stabat adalah bahan ajar yang sumber bahan ajarnya diambil dari wilayah atau daerah tempat tinggal.
3. Pengembangan bahan ajar berbasis budaya Melayu dikategorikan layak, hal ini sesuai dengan hasil evaluasi bahan ajar yang dilakukan oleh lima guru SMA Swasta Persiapan Stabat yang telah mencobakan bahan ajar pada kelas mereka masing-masing.
4. Pengembangan bahan ajar berbasis budaya Melayu efektif meningkatkan minat belajar sastra Melayu klasik siswa kelas X-A SMA Swasta Persiapan Stabat, hal ini dapat dilihat pada hasil latihan dan sikap siswa terhadap bahan ajar.

B. Saran

Sekaitan dengan simpulan yang telah diuraikan dari hasil penelitian pengembangan lembar kerja siswa ini, berikut diajukan beberapa saran sebagai berikut.

1. Produk pengembangan dirancang sesuai Kompetensi dasar dan tujuan pembelajaran serta memaparkan contoh-contoh secara runtun untuk mempermudah pemahaman siswa dalam proses pembelajaran, serta pilihlah tim validasi yang sesuai dengan materi atau pembahasan produk yang diteliti.
2. Produk hasil penelitian pengembangan LKS berbasis budaya melayu ini diharapkan dapat digunakan dalam proses pembelajaran sehingga dapat membantu siswa untuk memahami materi pembelajaran, dan mampu mengaitkan pembelajaran yang diperoleh dengan kehidupan sehari-hari. Karena hasil penelitian pengembangan LKS berbasis budaya melayu ini masih memungkinkan dipengaruhi oleh faktor-faktor yang belum mampu terkendali, maka perlu kiranya dilakukan penelitian lebih lanjut pada sampel yang lebih banyak dan luas.
3. Produk hasil penelitian pengembangan LKS berbasis budaya melayu ini diharapkan dapat digunakan peneliti selanjutnya untuk menguji kelayakan LKS, modul, outline dan lain-lain tersebut pada pembelajaran menulis teks prosedur kompleks maupun materi lainnya.

Bagi pembaca secara umum hasil penelitian ini diharapkan dapat memotivasi diri untuk terus berkarya di bidang ilmu pengetahuan dan teknologi yang dimulai dari lingkungan terdekat kita. Diharapkan dengan terus digalinya cerita rakyat daerah menghasilkan terjaganya kelastarian budaya daerah. Bagi penerbit, hasil penelitian ini semoga menjadi referensi terhadap buku-buku pelajaran dan LKS yang diterbitkan agar selalu berorientasi pada kondisi wilayah dimana produk akan diterbitkan, hal ini selain nantinya produk akan mudah diajarkan guru juga akan mudah dipahami siswa dan mampu memotivasi siswa untuk giat belajar dan menjaga kelastarian lingkungan baik segi masyarakat, seni, budaya dan sastranya.



THE
Character Building
UNIVERSITY